

patrocine los concursos de tiro al blanco, determinando que su ejecución coincida con los concursos de agricultura y fiestas euskaras: y

Elevar así bien al Ayuntamiento otra instancia llamando su atención sobre las prescripciones legales que prohíben la venta de pajarillos insecticidas y sobre la infracción de este precepto en nuestros mercados.

No podemos menos de aplaudir los trabajos que realiza la simpática Asociación en cumplimiento de los fines que persiguen beneficiosos para la provincia entera.

En Valladolid se ha desarrollado un bonito drama.

Víctor Diego, jornalero, que se encontraba en lamentable estado de embragues, maltrató bárbaramente a un hijo suyo de corta edad.

Con objeto de evitar que el niño fuera martirizado, se interpuso su madre, Carmen Pérez, conocida por «La pollera».

Entonces el Víctor agredió con una navaja a su esposa, matándola.

Fueron heridas también Gila Bedera, de 29 años, y Asunción Diego, de 19, hijastra y hija respectivamente del protagonista de este sangriento suceso, las cuales sufrieron heridas graves al intentar arrebatar a su madre la navaja con que causó el parricidio.

Una hija de la víctima, Carmen Pérez, reside en Bilbao.

El criminal ha sido preso y niega cínicamente el hecho.

Hace dos días se presentó en el cuartel del regimiento de la Constitución, que garruetea Pamplona, un individuo que perteneció a dicho cuerpo y se le tenía oficialmente por muerto ó desaparecido en la gloriosa acción del Caney, donde aquellas valientes compañías se batieron contra miles de yankees, obteniendo para el regimiento la corbeta de San Fernando.

El soldado aparecido fué de los que se batieron, salvándose en la retirada de una muerte casi segura.

Este hecho ha producido alegría en el cuartel.

Pleito ruinoso

Ante la Sala primera del Tribunal de apelación de París ha principiado la vista del recurso interpuesto contra la sentencia del Juzgado de primera instancia, en el pleito sobre la herencia de D. María Cristina de Borbón.

Los apelantes son: la reina D. Isabel II, asistida y autorizada por su esposo D. Francisco de Asís; la condesa de París, el infante D. Antonio de Orleans; el marqués y la marquesa de Santa Crisitina; el marqués y la marquesa de Campo Sagrado; el duque y la duquesa de Rianzares, el conde y la condesa de Guendulain; la señora de Méndez Vigo; el marqués y la marquesa de Sonio; visconde y viscondesa de la Alborada; D. Fernando Mañó y Bernaldo de Quirós; conde de Cas-Muñoz; señores de Castrillo y Pinedo; príncipe Adam Chotoryski y príncipe Witold Chotoryski.

Los apelados, ó sea los que han ganado el pleito en primera instancia, son el príncipe y la princesa del Drago, el príncipe d'Antoni y el director general de la Caja de Depósitos y Consignaciones de París.

Preside los debates en este litigio, que tiene ya 23 años de fecha, el senador M. Emilio Torrechón.

Representa a los apelantes el abogado Maître Léon Renault y a los apelados Maître Chinet.

Teatro Principal

Una de las obras más hermosas del teatro moderno, «Los Galeotes» de los hermanos Quintero, se representó anoche en el coliseo de la calle Mayor, y es lástima que la sala no estuviese como la noche del martes, en que se escucharon los fluidos versos del romántico drama de Zorrilla, «D. Juan Tenorio».

Las escenas de la vida real llevadas al teatro en la forma que saben hacerlo los festivos autores de «Los Galeotes» deben ser siempre escuchadas con preferencia a otros convencionalismos que no acaban de convencer. Por eso no nos explicamos que el teatro no estuviese anoche lleno de buto en buto.

Vimos a la señora Sála hacer su papel de Carita poniendo en él todo el talento que tiene tan apreciable actriz. No la fuimos en saga la señorita Planas (A.) y la señora Garzón, escuchando como premio a su labor nutridos aplausos del auditorio.

El señor Díaz de Mendoza estuvo bien en su papel de Mario, y lo mismo los señores Carrascosa, Martí, Balmá y Ramos, en los suyos respectivos, a quienes el público aplaudió con justicia.

Hemos de hacer mención especial de la orquesta.

En los intermedios toca números de concierto, y anoche escuchamos con mucho agrado la fantasía de «Fausto» que valió a los ejecutantes una merecida ovación.

Entre los atractivos que se encuentran en el teatro Principal, es uno de mucha valía la escogida orquesta que ameniza los entreactos. El culto público que acude al coliseo sabe apreciar los méritos de la orquesta y oírá con mucho agrado en noches sucesivas esos trozos de ópera que causan el deleite de los oyentes.

Para esta noche está anunciada la primera comedia en tres actos, del inmortal autor D. Adelardo López de Ayala, nombrada: «El tanto por ciento».

La representación está a cargo de la señora Sála, que hará el papel de Isabel, Garzón el de Petra, Gómez el de Ramona, señor Díaz de Mendoza, el de Pablo, Martí el de Roberto, Carrascosa el de Gaspar, Balmá el de Sabino, Gómez el de Andrés, y Guirau el de Escrivano.

Terminará el espectáculo con la chistosa comedia en un acto «El novio de doña Inés».

El catedrático jubilado del Instituto provincial de Guipúzcoa, don José García Basamonde, sufrió ayer un lamentable accidente.

Al pasar a las cuatro de la tarde, de la Plaza de Guipúzcoa a la calle de Ibarra, puso el pie en el vacío del registro de una alcantarilla y cayó abajo.

Al sentir los obreros que se hallaban limpiando el interior de la alcantarilla, el ruido que produjo al caer el cuerpo del señor Basamonde, abandonaron sus faenas, acudiendo sin pérdida de tiempo en auxilio de dicho señor, y colocándole en un cesto le subieron por medio de una polea.

Conducido a uno de los establecimientos de la calle de Camino, y repuesto del susto, se retiró a su domicilio acompañado del celador señor Amigo.

Sentimos sinceramente el percance ocurrido al señor Basamonde.

Oficial falsificado

El inspector de vigilancia señor Gutiérrez detuvo a las seis de la mañana de ayer en el tercer piso de la casa letra A de la calle de la Beneficencia, a un sujeto de 21 años, que decía ser oficial de la marina española.

Según nuestros informes, el citado sujeto

iba anteanoche a Irún en el tren correo, en el mismo departamento que nuestro compañero «Chidas», correspondiente en aquella vía del «Heraldo de Madrid».

Llamó desde luego la atención de nuestro compañero el que aquél vestiese de uniforme y llevase sable, a aquellas horas y fuera de todo servicio, y comenzó a interrogarle sobre asuntos afectos a la marina, a los que el falso oficial no sabía contestar categóricamente.

Sospechando que se trataba de algún jardero de cuentos, disfrazado de oficial de marina, le dijo que al llegar a Irún le denunció a la guardia civil para que probase si efectivamente pertenecía a dicho cuerpo.

Así lo hizo, pero fui puesto en libertad por haber asegurado a las autoridades bajo palabra de honor que era oficial de marina.

Pero apenas se vió libre escapó de Irún y volvió a San Sebastián en el sudexpresso de anteanoche, yendo a parar a la mencionada casa de la calle de la Beneficencia.

Conducido a la inspección por el señor Gutiérrez é interrogado por éste, dijo llamarse primero Manuel Villamil, después Emilio San Pedro y por último Emilio Torres, confesando también que no era oficial de marina.

En la inspección quedó detenido a disposición del gobernador civil, quien a su vez lo trasladará a Vitoria por ser natural de la provincia de Alava el detenido.

Llega a nosotros la noticia de que en breve abrirá de nuevo sus puertas al público el bonito teatro de Colón.

Dados los antecedentes de este teatro, que hace lo posible por contratar los mejores artistas del género, es de esperar que los que se anuncian para la próxima temporada de invierno, distraigan con sus animados «couplets» al público que ha de acudir a escucharlos.

Una mujer llamada Justa Aramburu, que asistía de espectadora, al juicio por jarderos que se celebró ayer en la Audiencia, sufrió el magullamiento de un dedo de la mano derecha, al cerrar la puerta de entrada a la sala.

Fué curada en el cuarto de socorro por el señor Usandizaga.

El vapor pesquero «Mameleña núm. 4», que como saben nuestros lectores quedó encallado anteayer en la costa francesa, entre Biarritz y Socos, fué puesto ayer a flote y conducido por un remolcador, al puerto de Bayona.

Desde Marquina escriben diciendo que en el inmediato pueblo de Etxebarria, y en uno de los dos colegios, hubo conflicto electoral.

La intervención de mesa la tenían ganada los contrarios del alcalde: cuando un elector de los de éste se presentaba a votar, la papeleta quedaba sobre la mesa, y cuando se presentaba un elector del opuesto bando, la papeleta iba a parar dentro de la urna.

El sistema, como es de suponer, no tenía nada de agradable para el alcalde, el cual consultó el caso: y después de que las personas consultadas le contestaron, exclamó, tomando una resolución: «Vaya señores: esto no puede continuar así; se acabó la elección por hoy, y... se continuará mañana».

Y el lunes se continuó, pero se repitió los habilidosos recursos del primer día, y hubo jaleo. A un elector le quitaron el voto mediante fricciones «violentas» y además le metieron en la cárcel. Otro apareció empuñando un cuchillo en una mano y un revólver en la otra, pero no hizo uso de ninguna de las dos armas.

Y en fin... volvió a suspenderse la elección para el martes.

Próximamente a las dos de la tarde de ayer, ocurrió un choque entre un tránsito y el coche del señor Egozabal, en el que iba su familia, en la calle de Hernan.

Una de las señoras, al ver que el topetazo con el tránsito era inevitable, se arrojó del carro y cayó al suelo, quedando sin conocimiento.

Inmediatamente acudieron en auxilio de dicha señora, D. Manuel Lizariturri y otras varias personas, quienes la condujeron a una de las tiendas de la calle indicada, donde fué asistida, permaneciendo en ella hasta que volvió en si.

Las demás personas que ocupaban el carro resultaron ileas, por haber parado a tiempo el tránsito.

Este sufrido desperfecto de escasa importancia, y el coche con abolladuras en la caja y la rotura de varios rayos de una de las ruedas.

Ante el tribunal del Jurado, comparecieron ayer, a las diez de la mañana, los procesados Blas Escolar, Juan Santamaría, Pablo Muñoz, Clemente Gil y Eleuterio Estayo, por el supuesto delito de homicidio en riña, cuyo hecho ocurrió en esta ciudad, frente a la taberna número 37 de la calle del Puyuelo, la noche del 24 al 25 de Diciembre del pasado año.

Verificadas las pruebas, el teniente fiscal señor Corti, en su informe, solicitó del Jurado un veredicto de culpabilidad.

Las defensas, encabezadas a los abogados señores Echenique y Soraiz (D. Ramón), en sus brillantes informes, solicitaron el de inoculabilidad.

Hecho el resumen por el presidente señor Cubillo, el Jurado dictó veredicto de culpabilidad y la sala sentenció a cada uno de los tres procesados a dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional.

Antesayer a las cuatro y media de la tarde se arrojó al patio de su casa, desde una ventana del cuarto tercero en Bilbao, una anciana de 70 años.

La infeliz cayó sobre el pavimento, recibiendo un fuerte golpe.

Gracias a la mucha ropa que llevaba puesta, no se produjo la muerte ó la fractura de algún miembro inferior.

La anciana fué trasladada desde el lugar del suceso, calle del Día de Mayo, 13,3., al Hospital civil, donde fué curada de heridas de pronóstico reservado en la frente y erosiones en las manos, y trasladada después a casa de una hija suya que habita en la calle de Bilbao la Vieja.

La suicida se llama Francisca Gávidiz, natural de Nalda (Logroño) y se cree que adoptó tan fatal resolución en un acceso de demencia, según de público se dacia entre sus vecinos.

En Maella, pueblo de la provincia de Zaragoza, dos familias que trabajaban en el campo, cogieron hongos y se los comieron en la cena.

Pocas horas después, y en medio de grandes dolores, fallecieron tres de los individuos que habían comido los hongos, encontrándose graves otros tres.

A bordo del acorazado inglés «Royal Sovereign» ha ocurrido una terrible catástrofe, hallándose haciendo maniobras fuera del puerto de Astakos, en Grecia.

Uno de sus cañones de gran calibre hizo explosión, causando la muerte a un oficial y seis artilleros y heridas graves al comandante del buque y a tres marineros.

En Ciudad Real se ha desarrollado un sangriento suceso en una casa de la calle de Lávena.

Resultó muerto de un tiro en el corazón un individuo llamado Matías Príñez.

El matador tiene treinta años y se llama José Ortiz.

El hecho ocurrió del modo siguiente:

Matías y José sostienen relaciones ilícitas con la mujer de un guarda de campo que habita en la citada calle.

El lunes estaba Matías, que es contratista de la guardería del marido de su querida, en casa de ésta, cuando se presentó José.

No se sabe lo que ocurrió entre ambos: pero al poco tiempo los vecinos oyeron una detonación.

Acudieron a la habitación y encontraron muerto a Matías.

La mujer del guarda se hallaba lavando, como si nada le importara lo ocurrido.

Durante la primera decena del presente mes se han inscrito en el registro civil 29 nacimientos y 24 defunciones.

A las cinco de la tarde de hoy se reunirá en sesión extraordinaria la junta municipal para aprobar los presupuestos del año 1902.

A las diez de la mañana de hoy se reunirán en los distritos electorales los interventores de las mesas en las últimas elecciones municipales, para verificar el escrutinio general.

Ayer se recibió en esta ciudad, un telegrama del Vicario de Zarauz, expedido a las ocho de la mañana anunciando que se desarrollaría un fuerte temporal del Noroeste, en la madrugada de hoy, y encargaba se avisara a los pueblos de la provincia.

A la inspección municipal fué conducido ayer un joven de 14 años de edad llamado Remigio Peña, que al arrojarse al suelo un canto de piedra fulminante, dió susto a varias personas, por la explosión que hizo.

Al indicado joven se le dejó en libertad después de anotar en el libro registro su nombre.

IMPERMEABLES Ingleses A PLAZOS

Marca El Gallo clara extra, forma corriente — id forma gábsin Raigón — id. para niños

Paraguas, mantas de lana, mudos, maletas

Camayjergón de musile 5 1/2 duros

Avenida 15 y 17-Nueva Bretaña-Avenida 15 y 17

Clemente y Saizar

A los señores médicos

Gráficas para las temperaturas y certificados de defunción, se vende en la imprenta de este periódico.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

Stos. Alejandro y Filomeno, mártires

Boletín Meteorológico

Altura barom. a las nueve.... 755,01

 > a las quince.... 752,61

la presión atmosférica con relación

 a las 15 de ayer, ha bajado 9 mm.

La presión atmosférica media en es-

ta ciudad es de.... 761,8